

# LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—  
En los demás puntos, 5 id. trimestre.  
—Fuera de España, 10 id. id.—Page  
anticipado. — Número suelto 5 cénti-  
mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Torri-  
jos, 57, bajos.—No se devuelven ori-  
ginales, aun cuando no se publiquen.  
Todas las reclamaciones y correspon-  
dencia, al Propietario, Director y Ad-  
ministrador, D. RAFAEL SEVILA

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

## COMPañÍA DE NAVEGACIÓN A VAPOR DE LOS SERS. SITGES Y SALINAS



Líneas regulares y fijas  
Entre Alicante y costas de  
Francia y Argelia

por los magníficos vapores de gran marcha  
y excelentes condiciones

AFRICA, SITGES HERMANOS  
Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

Línea de Cete y Marsella.—Servicio  
decenal.—Uno de los tres citados buques sal-  
drá de este puerto para los de Cete y Mar-  
sella los días 10, 20 y 30 de cada mes a las cua-  
tro de la tarde.

Línea de Argel.—El vapor «SITGES  
HERMANOS» saldrá de este puerto directa-  
mente para el de Argel durante los meses de  
Enero, Febrero y Marzo, los días 5 y 25 de  
cada mes, a la una de la tarde, y de Argel  
para este puerto el 1 y 15 a la misma hora.

Línea de Orán.—Servicio quincenal.—  
Durante los meses de Enero y Febrero se re-  
duce el servicio de esta línea en la siguiente  
forma:

Salidas en Enero los martes 9 y 23, a las  
cuatro de la tarde.  
Id. en Febrero, los id. 13 y 27, a id. id. id.

Se admite carga para todas las líneas a  
precios convenientes, y pasaje en sus tres  
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,  
ofreciendo el esmerado servicio y excelente  
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-  
te acreditados desde antiguo. Para más in-  
formes, dirigirse a su consignatario en esta  
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isa-  
bel II, núm. 11.—Alicante.

## LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO REPUBLICANO PROGRESISTA

TELEFONO 181.

Redacción y administración, calle Torri-  
jos, 57 bajos, Alicante.

Suscripción al mes: 1 peseta 50 céntimos.

Número suelto 5 céntimos.

## EL JESUITISMO

La lucha está ya empeñada, y precisa que  
ni un solo día la abandonemos.

Hay que desenmascarar a esos farsantes,  
que invocan el nombre de la religión para  
lograr fines repulsivos y de seguro medro;  
hay que presentar a la secta de los igno-  
rantes en toda su horrible desnudez, para que  
con sus hipocresías no seduzca a los incau-  
tos, que aún la creen modelo de religiosidad  
y que aceptan el *ad majorem Dei gloriam*  
como lema místico, cuando no es más que el  
aullido de rabia de los acaparadores de la  
tierra, que presienten un final desastroso,  
dadas las corrientes progresivas de este final  
de siglo.

Ahora mismo, esos jesuitas, casi hadrófo-  
bos, pretenden dar sus dentelladas a los jó-  
venes catalanes, entusiastas de la Libertad y

del Progreso, que han tenido la idea de le-  
vantar un monumento a *Voltaire*, como pro-  
testa contra la España fanática, que nos ha  
legado la Restauración, y que ya han comen-  
zado sus trabajos para realizar tan her-  
mosa idea.

A propósito de esto, el importante perió-  
dico *La Publicidad* de Barcelona, cuya cam-  
paña anti-jesuitica merece los mayores plá-  
cemes, escribe:

«El periódico de los jesuitas, el *Diario  
Catalán*, ha salido de sus casillas y apela a  
mil embustes y calumnias, para hacer impo-  
sible que se lleve a efecto tal proyecto (el del  
monumento a *Voltaire*).

Pero nuestro prelado ha optado por otro  
sistema, por el de la competencia, como se  
puede ver por el siguiente suelto que publi-  
ca el *Diario de Barcelona*:

«El Excmo. é Ilmo. señor Obispo de la  
diócesis ha encargado al «Círculo Artístico de  
San Lluís», que realice alguna manifesta-  
ción de carácter artístico, para honrar a Je-  
suoristo Redentor en este final de siglo.»

Preferimos esto. Al menos se deslindarán  
los campos entre demócratas y reaccionarios,  
y conoceremos los que están al lado del cie-  
go ignorante y fanático y los que están en  
contra.

Que la asociación de esos de cadentes y  
religiosos artistas de San Lucas, pongan  
manos a la obra para secundar al doctor Mor-  
gades.

Estátua contra estátua.

Nosotros, por nuestra parte, alentamos y  
ofrecemos las columnas de nuestro periódico  
a los que quieren honrar la memoria del  
gran escritor francés, del famoso demole-  
dor de la clerigalla, del que ha dado el ali-  
mento del espíritu a tantas generaciones.

El Cristo que quieren levantar en frente  
de *Voltaire*, no es el divino Maestro, no es  
el hijo de Dios, es un pretexto, una tapade-  
ra de esa gente que explota un nombre.

No hay, pues, irreligiosidad al combatir  
la idea del obispo y de los jesuitas.

Ténganlo presente los escrupulosos.  
Así hay que decirlo, y muy alto, que todo  
el mundo lo entienda.

El jesuitismo se revolverá furioso, apelará  
a los todos medios imaginables, para combatir  
a los amantes de la libertad y del progreso;  
pero nada ha de conseguir; sus espumarajos  
de rabia, señalan que ha llegado ya el perio-  
do agónico...

¡Ni aún compasión merecer!  
No consentamos que recobre las fuerzas  
que está perdiendo.

¡Ay de nosotros si le dejamos algún alien-  
to de vida!

## HABLA D. MARCELINO

En el apreciable colega local *El Noticiero*  
del sábado 17 de los corrientes, leemos un  
comunicado de D. Marcelino Lloret, célebre  
monterilla de Orcheta, y como quiera que  
nos gusta tener al corriente a nuestros lecto-  
res de todo, lo ponemos a continuación re-  
tificando después las ideas falsas que el mon-  
terilla orchetano ha opuesto a nuestras afir-  
maciones contenidas en nuestro artículo  
«Una alcaldada.»

Dice así:

«COMUNICADO

Orcheta 16 Febrero 1900.

Señor director de *El Noticiero*.—Alicante.

Muy señor mío y distinguido amigo: Con  
referencia a un artículo que ha publicado el  
periódico de esa capital *LA UNION DEMOCRA-  
TICA*, correspondiente al día 13 del corriente  
mes, ocupase la prensa de la corte sobre un  
acto mío como alcalde de este pueblo; y co-  
mo observo algunas inexactitudes en la re-  
lación de los hechos, creo es mi deber expli-  
car éstos par que no se extravie la opinión  
pública.

El vecino de esta villa D. Vicente Baldó,  
presentó un escrito en la alcaldía participan-  
do que el día 11 a dos de la tarde, se celebra-

ría en su propio domicilio un mitin para con-  
memorar el aniversario de la República; y  
como quiera que según el artículo 2.º de la  
ley, no puede ser considerada como tal reu-  
nión la que se celebre en el domicilio habi-  
tual del que la convoque, denegué la autori-  
zación para evitar que la aglomeración de  
gente que había de concurrir y que no cabía  
en el local habitual del que la convocó, in-  
terceptase la vía pública y produjese desór-  
denes; por lo demás no tenía por qué deneg-  
ar ni conceder autorización para una reu-  
nión que, según la ley, no podía ser consi-  
derada como tal.

Agradecido tiene el gusto de reiterarse  
de usted afectuoso amigo seguro servidor  
Q. B. S. M., *Marcelino Lloret*.

¿Han visto nuestros lectores cosa preciosa  
jamás? ¿Obe contradicción mayor en menos  
líneas? Pues así son todas las cosas del alcal-  
de de Orcheta.

Abordemos la cuestión clara y resuelta-  
mente.

Y empezaremos por la afirmación del se-  
ñor Lloret. Según el artículo 2.º de la Ley  
no puede ser considerada como tal reunión  
«la que se celebre en el domicilio habitual del  
que la convoque.»

Perfectamente: la reunión del 11 de Fe-  
brero debió celebrarse en el domicilio de don  
Vicente Baldó, vecino de Orcheta, que es  
quien firmó la comunicación al señor alcalde  
poniendo en su conocimiento la celebración  
del meeting con veinticuatro horas de anti-  
cipación, ¿por qué negó la autorización que  
nadie le pedía después de todo? Caro está  
que el Sr. Lloret se excedió, hizo lo que no  
pudo ni debió hacer, é incurrió en la pena  
de suspensión en sus grados medio y máximo  
y multa, lo cual para un hombre político no  
deja de tener importancia.

No todo lo que le parezca a un caciquillo  
rural peligroso puede ser prohibido; eso sería  
sustituir a la ley constitucional una tiranía  
horrible, la tiranía de un monterilla como el  
alcalde de Orcheta, que hace un año se en-  
tusiasma con decirse republicano, y ahora  
destruye los derechos consignados en la  
Constitución del Estado.

Eso de la aglomeración de gente que ha-  
bía de concurrir al meeting y que no cabría  
en el local y que interceptaría la vía pública  
produciendo desórdenes, es un pretexto ri-  
dículo, una excusa para cohonestar el mal  
efecto de la prohibición de la reunión repu-  
blicana. ¿Porqué no prohibió por ese motivo  
D. Marcelino las misiones jesuiticas? ¿Por  
qué autorizó la procesión religiosa por las  
calles de Orcheta el mismo día 11 de Febre-  
ro? Nosotros no entendemos la imparcialidad  
y justicia del alcalde de Orcheta.

Creanos D. Marcelino, no habla de esas  
cosas, mejor es no meneallo; mejor es que di-  
mita el cargo de alcalde y se vaya a casita,  
como Cachupín.

Los derechos individuales salieron ya de la  
teoría: lo que conviene es aplicarlos bien  
y lealmente, y en esa parte, si nosotros ne-  
cesitásemos quien nos los explicase no acudi-  
ríamos al Sr. Lloret: a su cátedra de Orcheta  
no iríamos a aprender lo que son derechos  
individuales: ya los ha explicado el 11 de  
Febrero a lo señor de horea y cachillo.

## En el Transvaal

Ya no podrán los generales ingleses tratar  
de justificar sus descalabros diciendo que es  
imposible derrotar a un ejército que dispara  
a mansalva, oculto en posiciones que por su  
naturaleza abrupta son casi inexpugnables.

Hasta la fecha, la metitilla del generalato  
británico que manda las distintas divi-  
siones del Cabo y del Natal, ha sido ésta: «La  
naturaleza del terreno ha impedido a nues-  
tros soldados maniobrar holgadamente. El  
enemigo, parapetado tras de vericuetos inac-  
cesibles, no ofrece nunca blanco a nuestros  
artilleros.» Y tras de estas disculpas parecía  
entrevase una amenaza terrible. «¡Ay de  
vosotros, boers desarrapados, cuando os co-  
jamos en el llano ó cuando seais vosotros los  
que tratéis de escalar nuestras trincheras!»

El movimiento ofensivo de la tropa oran-  
gista de Delarrey ha proporcionado a los in-  
gleses ocasión de darse el gusto de una  
verdadera batalla, de una victoria en campo  
abierto ó, por lo menos, no tan quebrado  
como el que eierra a orillas del Tugela el pa-  
so a Ladysmith. En esta ocasión ha sido el  
ejército inglés el atacado: sus enemigos fue-  
ron hacia él avanzando al descubierto; se po-  
dían precisar los disparos de la artillería y  
hacer maniobrar a las distintas armas; todas  
las circunstancias del combate eran las ape-  
tecidas por los generales ingleses, y, sin em-  
bargo, también ahora han sido derrotados  
con bajas cuya cifra asusta y autoriza a su-  
poner que no se trata de retirada honrosa,  
como el general French califica su fracaso,  
sino de huida.

Y téngase presente que los vencedores en  
esta ocasión son los orangistas, auxiliares de  
los boers é inferiores a éstos en aptitud para  
el combate, que si los propios boers, hijos  
e forzados de las primeras tribus colonizado-  
ras, hubiesen sido los que acometeran a  
French, es seguro que la persona de éste ha-  
bría corrido la misma suerte que la de sus  
soldados.

Ahora queda al general británico una jus-  
tificación: la de haber sido sorprendido por  
fuerzas considerables. Esto puede creersele  
y aun disculparle; pero no borra el concepto  
que ya tiene formado toda Europa del ejér-  
cito inglés, que, según resulta de los infor-  
mes oficiales, siempre es sorprendido, nunca  
encuentra al enemigo noblemente dispuesto  
a combatir cara a cara, sino oculto y a tra-  
ición, y las retiradas de aquél son siempre  
convencionales y voluntarias, jamás desastro-  
sas y hechas en medio del pánico de un de-  
sastre.

«Los soldados ingleses combaten al descu-  
bierto, mientras los boers les esperan guar-  
dados tras inexpugnables rocas.» Esto se vie-  
ne diciendo desde el principio de la cam-  
paña. Por eso hoy, que los boers han tomado la  
ofensiva, siendo ellos los agresores, y tenien-  
do, por tanto que abandonar sus trinche-  
ras para atacar, cabe preguntar al general  
French, con objeto de que responda en  
nombre de sus compañeros Buller, Methuen,  
excétera—cuando se le borra la impresión  
que han de causarle sus seis mil bajas:—¿Pa-  
ra onando dejan ustedes la admirable instruc-  
ción de sus soldados, su poderoso armamen-  
to, su valor, la inteligencia de sus oficiales y  
otros varios factores que no han podido tener  
todavía el debido lucimiento, porque  
esos boers desarrapados nunca presentan la  
cara?

Por lo demás, las consecuencias de esta  
derrota son fáciles de apuntar. La más inme-  
diata y precisamente la que la opinión públi-  
ca ha visto enseguida con el consiguiente es-  
panto, es la destrucción del plan de invasión  
de Orange, anunciado con la seguridad de  
un triunfo por lord Roberts.

Una vez inutilizado un factor absoluta-  
mente necesario para desarrollar ese plan  
sobre el terreno, no sabemos qué solución  
dará al cada vez más enmarañado problema  
militar en el Africa del Sur, el generalísimo  
de los ejércitos británicos.

Después de conocer la derrota de los in-  
gleses, el gobierno británico ha establecido  
absoluta censura para las noticias que proce-  
dar del teatro de operaciones. Esta censura  
durará tres días, y se establece—según la  
noticia oficial—para que no se conozca en  
su principio el plan de operaciones que ha  
empezado a ejecutar el generalísimo de las  
tropas británicas. Este, con 50.000 hombres  
y 110 cañones, quiere, después de libertar a  
Kimberley, invadir el Orange, llegando hasta  
la capital del Estado libre. Estos son sus  
planes: ahora bien, ¿dejarán los soldados  
republicanos que los ejecute con la facilidad  
que haya podido trazarnos sobre el plano en  
su mesa de despacho?

El tiempo dirá.

## APUNTES POLITICOS

Alcoy ha declarado hijo adoptivo a D. José  
Canalejas y Méndez.

Hace años que lo declaró hijo adoptivo de Alicante nuestro Ayuntamiento, y se ha portado como si no fuera hijo, ni siquiera pariente.

Ahora dicen que viene con D. Juan Poveda a pasar unos días en la quinta que éste último posee en la huerta denominada *Lo de Marco*. Veremos si es cierto.

El exministro democrático ha manifestado que está dispuesto a continuar hasta el final su campaña económica en el Congreso.

Añade que no le importa estar solo. Esto lo dice porque las demás minorías apenas secundan su campaña.

El Sr. Canalejas, sin embargo, dirá todo cuanto se propuso acerca de los descabellados proyectos de Villaverde.

También tratará extensamente del programa de reorganización de los servicios antes de la clausura de las Cortes.

Cuenta Eusebio Blasco lo siguiente, que demuestra como se va poniendo nuestro país:

«En Burgos hay un presidente de la Audiencia muy respetable, muy caballero: una persona dignísima. Este señor, en uso de su derecho, daba en su casa *soirées* y reuniones, en las que hacían los honores sus encantadoras hijas.

Se enteraron los jesuitas, que no pueden consentir que se patine en San Sebastián; que predicaban contra las cajas de fósforos con mujeres bonitas, en Pamplona; que echaban maldiciones al *Juan José* y a los libros de Zola; se enteraron, digo, de que en una casa burgalesa se reunía gente elegante y bien criada y cristiana y católica, apostólica y romana... y nada menos que en el púlpito, *coram populo*, emprendió uno de los padres de la compañía campaña contra la más alta autoridad magistrativa de la provincia. Que las señoritas bailan... ¡qué horror! ¡Qué van descoltadas! ¡Qué espanto!

Todo es pecado para estos señores, si al pecado no van unidos dádivas, moneda, donativos, herencia, dinero, monises, alhajas, fincas, todo lo que tenga valor material.

Y dicen que el presidente de la Audiencia, en vez de querellarse contra el insolente predicador, ha preferido suspender sus reuniones, de miedo sin duda a que le lancen excomunión mayor ó cosa por el estilo.»

En un país que suceden estas cosas, deben de suceder también las otras, las que se esperan.

Esto es: que vengan los ingleses, ó los yanquis, ó los japoneses, ó los demonios encendidos, y nos echen a cogotazos por gente inútil y sin dignidad.

Opinión de un conspicuo

*El Español* publica impresiones importantes sacadas por uno de sus relatores en una conferencia tenida con un alto personaje conservador.

Dice éste que el Gobierno, una vez aprobados los presupuestos, cerrará las Cortes, é inmediatamente procederá a la reconstitución del ministerio, quedando los ministros de Hacienda, de Gobernación y de la Guerra, como base del nuevo gobierno.

Afirma que las dificultades antiguas impiden llevar a la cartera de Marina un hombre civil, siguiendo probablemente el Sr. Gómez Imaz.

Para las demás carteras, dice el personaje conservador, se indican a los Sres. García Aliz, Sánhez Toca, marqués de Vadillo, Cárdenas y Gasset.

El marqués de Pidal, hoy ministro de Fomento, irá a una embajada, y los señores marqueses de Lema y de Casa La Iglesia a unas plenipotenciarias.

Las siete senadurías vitalicias las ocuparán los conservadores, contando que tres son actualmente diputados.

Al marqués de Portago, gobernador que fué de esta capital, se le nombrará para el gobierno civil de Madrid, y para la subsecretaría del Ministerio de la Gobernación se designará a uno de los actuales subsecretarios de ministerio.

Si el marqués de Vadillo es nombrado para el Ministerio de Gracia y Justicia, la subsecretaría de éste la desempeñará un magistrado del Tribunal Supremo.

A más se hará una extensa combinación de gobernadores.

Las Cortes—añadió—se abrirán nuevamente a fines del mes de Mayo, y las vacaciones comenzarán en la primera decena de Julio.

Y terminó el personaje ministerial, que si el gobierno habrá de intentar la reorganización de los servicios; él la cree imposible.

Más sobre lo de Orçeta

Copiamos de nuestro ilustrado colega *Progreso* de Madrid:

«Alcaldada

Nuestro respetado y muy querido amigo el doctor Esquerdo hallábase, por incidencias de uno de los múltiples viajes a que le obligan su infatigable actividad y sus luchas por el cumplimiento de deberes políticos, cerca de la provincia de Alicante.

El 11 de Febrero propúsose pasarle en Orçeta, pintoresca villa donde el doctor tiene numerosos amigos, y el ideal republicano fervientes partidarios; y noticiosos de ello muchos progresistas, allí fueron con el ánimo de solemnizar la fecha inolvidable mediante una reunión pública de propaganda y fraternidad.

El doctor accedió a los deseos de sus amigos, y todo se dispuso para celebrar el acto, que no hubiera sido el último, de una propaganda rural, bastante más necesaria que la que se hace en los grandes centros de población.

Pero sucedió que, coincidiendo con la presencia en Orçeta de los republicanos, estaban allí los misioneros jesuitas, cónegos ignorantes y bárbaramente fanáticos, que con la protección oficial van embruteciendo a los pueblos rurales con predicaciones anticristianas, inmorales y absurdas, y comerciando a la vez con la necesidad de la idolatría católica, que les llena de dinero a cambio de espantosos piadosos.

El alcaide de Orçeta, a quien no queremos calificar, temeroso de deshonrar la rica adjetivación castellana, influido por la plaga de jesuitas, aconsejado por su colega de Villajoyosa y excitado tal vez por el gobernador de la provincia, gozosos todos ellos de ejercer su autoridad contrariando a persona que, como el doctor Esquerdo, por su respetabilidad es una garantía de sensatez en todas partes, prohibió la celebración del mitin, organizado con arreglo a la ley, y en cambio dejó en libertad a la manda jesuítica de salir a las calles en procesion triunfal, completamente pagana por su sentido, totalmente ridícula por su esencia.

¿Cómo gozarían el rebaño místico y sus pastores!

El acto republicano, no se celebró en familia, en la Pileta, la hermosa finca que el doctor Esquerdo posee en el término de Villajoyosa a la vista de ese mar latino cantado por Castelar como vehículo de la civilización y que ha cumplido tan mal sus deberes, que en vez de pueblos civilizados se asoman a verle entre picachos vecinos de la playa, hordas de sacristanes, rufianes de sotana, brutos que se persignan a las plantas de los cónegos que les desfloran las hijas, les roban el fruto de su sudor y les mantienen uncidos al yugo de la explotación.

De iéramos alegrarnos de hechos como el referido, porque deben servir de lección a los republicanos oportunistas que piden paz para la Iglesia; debiéramos alegrarnos, porque así se preparan los ánimos para el día en que ser piadoso con esa canalla, será ser traidor a la libertad. Pero no podemos menos de lamentar que un hombre de las bondades y las virtudes del doctor Esquerdo, nacido allí, cerca de Orçeta, amante apasionado de su tierra, dispensador de beneficios sin cuento a la comarca que le vio nacer, haya sido objeto de un acto de tan violenta desconsideración é intolerancia en su propio país.

Los republicanos de Orçeta no olvidarán la afrenta recibida en silencio.

En silencio también deben preparar la respuesta y...

De los cuervos, ni el nido.

NOTAS Y NOTITAS

Nuestro colega *El Noticiero* publicó el 17 una noticia inexacta que estamos autorizados para rectificar.

Bajo el epígrafe *El crimen de ayer*, el diario noticiero pone un relato fantástico, de un crimen realizado en la fábrica de chocolates de D. Román Bono, en el que figuran un operario herido de una puñalada por otro; un guardia municipal haciendo proezas, y el establecimiento fabril convertido en una Babel. Nada menos que con los epígrafes, «El hecho», «El herido», «El agresor», «Actuaciones» y llenando una columna, refiere a sus lectores el colega lo ocurrido. ¡Qué buena imaginación la suya! ¡Lastima que tengamos que cortarles los vuelos a la fantasía!

Lo ocurrido ha sido que lo menos tres cuartos de hora antes de abrirse la fábrica se encontraban en la esquina del barrio de San Blas esperando que la fábrica se abriese una porción de operarios; y entre ellos un chico de 14 años llamado José Chamón

quien pidió fuego para encender un cigarro al maestro hojalatero llamado V cente Galliano Clevea, y éste le dijo «que no daba fuego a los chiquillos.» Este le amenazó con palabras gruesas, el maestro contestó con un peceozón y entonces el chico sacando de un bolsillo la navajita con que acostumbraba a cortar el pan, le hirió, sin que el herido ni los presentes se apercebiesen hasta que notaron la sangre que salía de una herida inciso punzante en la parte inferior de la región precordial.

El herido Galliano Clevea fué acompañado a la casa de Socorro, por uno de sus compañeros, y trasladado a su casa después.

El agresor fué detenido por un guardia municipal y un operario de la fábrica y conducido al cuarto de arresto y de allí a la cárcel.

Del hecho entiende el Juzgado de Instrucción.

De manera que en la fábrica de D. Román Bono, no ocurrió absolutamente nada el día ese a que se refiere el periódico noticiero; y esta rectificación pueden tenerla por suya los demás colegas que se han ocupado en este desgraciado accidente, que somos los primeros en lamentar.

Tenemos verdadera curiosidad por saber qué ha ocurrido con la designación de vocal para completar la Junta provincial de Instrucción pública.

Sabemos que cuando el Sr. D. José A. Cervera desempeñó el cargo de gobernador civil interino de la provincia, en uso de su perfecto derecho formó la oportuna terna remitiéndola a la Dirección general de Instrucción pública, a cuyo centro no llegó. Después se solicitó fuese reproducida a los efectos consiguientes, y aquí entra nuestra curiosidad. ¿La reprodujo y la remitió el gobernador civil Sr. Casas? ¿Alteró tal vez la terna eliminando a determinadas personas? ¿Obedece la eliminación a influencias políticas? Todo esto quisiéramos saber para poder formar juicio exacto de lo ocurrido.

Diariamente leemos en la prensa ministerial que requiere hacer país, y que el digno Sr. Casas no atiende a influencias de cierta índole cuando de asuntos de interés general se trata; por eso precisamente es por lo que nosotros que consideramos que a esa Junta de Instrucción pública no se deben llevar paniaguados, sino hombres de capacidad y de amor a la instrucción, queremos saber lo que ha ocurrido si es que puede saberse.

La Junta de Sanidad ha acordado llamar la atención del señor alcalde Barón de Petrés, hacia lo nocivo que es a la salud pública el que estén los estercoleros en las inmediaciones del depósito de aguas potables que surten al vecindario.

¿Que lección, señor alcalde, la recibida? Lo menos quinientas veces hemos pedido el traslado de esos estercoleros a otra parte sin resultado, no sabemos por que causa, y ha sido menester que la Junta de Sanidad hable para que el alcalde de Alicante se dé por enterado, si es que lo está. Esto es inalficible.

Ecós de los pueblos

Villajoyosa 18 Febrero 1900.

Sr. D. Rafael Sevilla.—Alicante.

Mi distinguido amigo y correligionario: Con satisfacción he participado que esta tarde se han presentado en la Pileta una numerosa comisión del pueblo de Orçeta, ofreciendo en nombre de aquel vecindario su respeto y consideración a nuestro ilustre y querido jefe D. José M. Esquerdo, y manifestando que es unánime la protesta contra el alcalde don Marcelino Lloret, é inmenso el disgusto por la ridícula alcaldada que cometió denegando el meeting republicano, rogándole al propio tiempo mirase con desprecio la ofensa inferida por un solo individuo, con desagrado y reprobación de todo el pueblo.

El sabio doctor les contestó manifestándoles el agradecimiento y satisfacción con que les recibía, y que ninguna culpa tenía al pueblo por el abuso de uno de sus individuos.

No podía esperarse menos de un pueblo liberal y de ideas republicanas por excelencia, pues aunque pequeño en vecindario es grande por su cultura cívica, y seguro que sabrán dar al Sr. Lloret el pago que se merece, y no repita en lo sucesivo tropelías impropias é indignas de todo pueblo civilizado.

El heroico general Meriné se encuentra mucho mejor de sus dolencias y completamente restablecidos los señores Garrido y Mesejo.

Sn foto particular se repite y sabe puede disponer de su aftmo, seguro servidor q. b. s. m.,

El corresponsal.

Parece que se confirma la ida a Valencia del Sr. Paraiso, presidente de la Junta permanente de las Cámaras de Comercio españolas. El elemento mercantil valenciano le prepara un grandioso recibimiento, y están haciendo ya trabajos con este objeto la Cámara de Comercio y el Sindicato gromial. Se dice que la noche del día mismo de su llegada, que será, según noticias, el 4 del próximo mes de Marzo, se le obsequiará con un té en el salón columnario de la Lonja y con una función de gala.

Ideas sueltas

Nobleza obliga

El Carnaval no es fiesta popular. El pueblo no lo siente. *La borrachera* carnavalesca, con sus bullicios intemperantes, sus derroches de gracia burda, inmorales y ascosos en parrauda callejera a plena luz, ó en baile de teatro con entrada por el guardarropa, no es típica, única; es la juerga de todos los días y de los días de fiesta, en las Ventas del Espíritu Santo ó en los bailes de salón en planta baja, si la adicióna una careta lastimosa que se ríe siempre, y una hoga churrigueresca que se ríe también por sus desgarrones sin zureir.

Pero el Carnaval de la aristocracia, ese si tiene un sello, como tiene el noble propio cuarteles y escudo.

Ese si es único, ese si es bello. Surgen, evocados por él, tiempos que fueron; y el cuarto nieto reproduce al progenitor de la estirpe y lo trae a memoria de su generación como visión legendaria convertida en realidad.

Entre burlas y veras fundense los siglos en un minuto, y se codean los grandes héroes de la epopeya morisca con los afeminados galanes de Carlos IV, y María de Padilla baila el rigodón de honor ó el tierno minué con la Pepita Tudó.

Sin embargo, ese Carnaval, con su derroche de joyas y telas, y libreas, y blasones, y glorias y caídas, ese Carnaval único, porque el Carnaval no puede ser como la Navidad, fiesta de alegría (ya que la alegría no está en el embruteamiento), sino fiesta del oro, muchos años há no parecía por nuestro viejo Madrid.

Hoy quiere reproducirlo la marquesa de Squilache, reproduciendo en sus salones la corte de Luis XV; una corte próxima y una corte extranjera. Bien está. Los Austrias y Borbones de otros tiempos, pasaron. Traer a recuerdo sus grandezas, pudiera ser irreverencia de nuestra historia... Bien hace la ilustre dama en acudir al vecino para que a la vez nos preste una corte y un figurín...

Hector.

CORREO DE MADRID

18 Febrero 1900.

Señor Director de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA —Alicante.

Muy señor mío: Las conferencias para conseguir la unión republicana han sido interrumpidas por ausencia de los representantes de la Concentración democrática, señores Sol y Ortega y Calixto Rodríguez.

El Sr. Sol es esperado mañana ó pasado, é inmediatamente se reanudarán las sesiones.

D. Calixto Rodríguez continuará en Bilbao y en Santander unos días, por reclamárselo así sus asuntos particulares.

El Sr. Sevilla ha negado que se hayan dado órdenes para proceder con toda actividad a fortificar la Sierra Carbonera frente a Gibraltar.

Asimismo niega que esta orden pudiese ser resultado de una confidencia entre él y el embajador de Alemania.

El exministro democrático ha manifestado que está dispuesto a continuar hasta el final su campaña económica en el Congreso.

Añade que no le importa estar solo.

Esto le dice porque las demás minorías apenas secundan su campaña.

El Sr. Canalejas, sin embargo, dirá todo cuanto se propuso acerca de los descabellados proyectos de Villaverde.

También tratará extensamente del programa de reorganización de los servicios antes de la clausura de las Cortes.

El Corresponsal.

Varias noticias

Se ha solicitado permiso por la Alcaldía de Altea, para celebrar festejos y corridas de vacas en los días 20 y 21 del actual.

Habiendo sido admitida la dimisión que tenía presentada del cargo de alcalde de Monévar don

Fábrica de Somniers y toda clase de telas metálicas

de **SALVADOR GOSALBEZ** Plaza de Isabel II 23, y Sagasta 23

**GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN**

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—

Depósito de vidrios planos.

Ciro Pérez Ferrer ha sido nombrado de Real orden, el concejal D. Antonio Rico Poveda.

Hoy a las once de la mañana tendrá lugar en esta Audiencia provincial el juicio oral y público, para ver y fallar la causa seguida contra Marcela Serrano Seva, por el delito de robo y lesiones.

En la presente semana se firmará la escritura de constitución de la nueva sociedad de alumbrado eléctrico, en vista de que se cuenta con los medios necesarios para emprender el negocio con probabilidades de éxito.

Anteayer a las diez se han reunido en el salón de la sociedad Económica de Amigos del País, los señores que tomarán parte en la estudiantina que se está organizando con el fin de recaudar fondos para la fundación de un museo de productos agrícolas en esta capital.

Después de una larga discusión, se acordó que el domingo 25 del actual, primer día de Carnaval, saliese la estudiantina a las diez de su mañana del Ayuntamiento, desde donde se dirigirá a la Esplanada, para efectuar una batalla de flores, confettis y serpentinas.

**A LOS FORASTEROS**

Ne os marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes, de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestro gusto apetezca, a precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

En la calle de los Angeles, número 5, se exhibe el famoso napolitano Gerardo Expósito, notable por su extraordinaria corpulencia, pues pesa 140 kilogramos.

Come como quince personas; para almorzar se atreve con un carnero y un cántaro de vino.

Exhibiciones todos los días desde las cuatro de la tarde hasta las once de la noche.

**SALVADOR GOSALBEZ**

Hay que visitar la magnífica fábrica de somniers y toda clase de telas metálicas que tiene establecida en la plaza de Isabel II el conocido industrial D. Salvador Gosalbez.

Ha dado a luz con toda felicidad un precioso y robusto niño, la esposa de nuestro particular amigo D. Manuel Borrero.

Enviamos nuestra cordial enhorabuena a los venturosos padres.

**MOLISMINI**

Infalible quita manchas.—Droguería «El Timon», Calatrava, Alicante.

**ENFERMO**

Se halla muy mejorado en la dolencia que viene sufriendo, nuestro muy querido amigo don Pedro Hernandez.

Nos satisfará mucho su completo restablecimiento.

Según dicen de Jerez, la compañía del maestro Tolosa que había comenzado a funcionar en el teatro Principal de aquella ciudad, ha rescindido sus compromisos, habiéndose disuelto.

Anteayer marcharon con dirección a Sevilla la triple Srta. Lopeteghy, el tenor Sr. Varela, el bajo Sr. Vidal y otros artistas de la compañía.

Hay varias casas en reparación que teniendo fresca aún la pintura de sus fachadas exponen al transeunte a mancharse con todos los colores del iris.

[Y esas ordenanzas municipales!

Pianos, armoniums y música  
Pianos manubrios, Instrumenta

**Antonio Falcó**

CASEROS, 17. — ALICANTE.

En el teatro de la Princesa, de Madrid, se preparan los siguientes estrenos:

El revisor (Le controleur des wagons lits), obra en tres actos, de inmenso éxito en París, y «La Jerga», comedia en tres actos, original de un aplaudido autor dramático, para la cual se estrenarán tres magníficas decoraciones, verificándose asimismo la «reprise» de La corte de Napoleón (Madame Sans Gêne).

Anteayer hizo dos años que dejó de existir la distinguida Sra. D.ª Regina Galdó Ch puli, esposa de nuestro particular amigo, el jefe local del partido conservador, D. Salvador Pérez Sanchez.

Hacemos votos por el eterno descanso de la finada y reiteramos a su respetable familia el testimonio de nuestro más sentido pésame.

**ALCALDIA CONSTITUCIONAL**

DE ALICANTE

Don Alfonso de Sandoval y Bassecourt. Barón de Peñás, Alcalde Constitucional de esta Ciudad.

Hago saber: Que el excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia acordó, en sesión de ayer, exponer al público por término de quince días el presupuesto adicional y refundido para el actual año de 1900; el cual estará de manifiesto en las oficinas de esta Contaduría Municipal, a los efectos que determina el art. 116 de la Ley municipal vigente.

Alicante 17 de Febrero de 1900.—El Barón de Peñás.

**CAFÉ SUIZO Y BILLARES**

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

**SERVICIO ESMERADISIMO**

Se sirve cerveza fresca a presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el exquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

ALICANTE

**LINEA CONSEIL**

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

**BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE**



**JEANNE CONSEIL**

Saldrá de este puerto para ROUEN el 21 del corriente, admitiendo carga para París-Beroy.

**ALPHONSE CONSEIL**

Saldrá de este puerto para BORDEAUX el 23 del corriente admitiendo carga para La Rochelle.

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermano, Conseil Ives Conseil, Alphonse Conseil, Mokta, Les 3 frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil.*

Consiguatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

**A LAS FAMILIAS**

Gran Droguería

**EL TIMON JESUS NOGUEIRA**

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo a quien debe sin

ambages ni pamplinas el buen nombre de **EL TIMON.**

Específicos garantidos todos por sus autores.

**PAPELES PINTADOS**

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que **EL TIMON**; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

**Espectáculos.**

**SALON EXPRESS.**—Función para esta noche desde las siete en adelante, en este salón instalado en la plaza del Teatro, por el Cineograph, Stereopticon y Fonógrafo combinados.

Entrada general 20 céntimos.

**CINEMATOGRAFO y CAMARA AMARRILLA**—Plaza de Hernan Cortes.

Función todos los días, exhibiéndose bonitos cuadros animados.

Entrada general 10 céntimos.

Preferencia 25 céntimos.

**ULTIMA HORA**

Madrid 19 (8 t.)

Un despacho de Londres dice que en el ministerio de la Guerra de aquella capital se han recibido noticias de que el cuerpo de ejército que manda el general Buller ha entablado un nuevo y encarnizado combate con los boera en el Tugela.

En San Vicente de la Barquera (Santander), una galerna sorprendió cuatro lanchas que se hallaban en alta mar, zozobrando dos de ellas.—Se ignora el paradero de otras ocho embarcaciones.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

—Gabriel, ello es claro; el objeto que herí la noche última de un pistoletazo...

—¡Es un millonario!

—Eso es, Gabriel.

—Un millonario que arrostraba los truenos, la absurdidad, los tigres...

—¡Y yo!... Eso es increíble. Pero no hemos concluido. Oye el fin, Gabriel... Al separarme del brahman seguí el camino que atraviesa la montaña, y me adelanté bastante cerca de la casa de Syali, á fin de examinar la topografía del terreno. He acechado con precaución, y sabes á quién he visto tranquilamente tendido de ante de la puerta de la cavana?... Adivínalo, ¡A Courá! Courá, nuestro perro guardián!... Ese perro indiano, no viendo ya ninguno de sus compatriotas en la habitación del lago, habrá presentado la dimisión y pasado á casa del brahman?... El enfermo ¿es uno de los amigos de Courá?... El brahman ¿posee el secreto de encantar á los perros como á las serpientes? A todas estas preguntas que me he hecho, nada satisfactorio he podido responderme. ¡Pero ese perro me ha admirado mucho!... Si no hubiese preso á Goulab y á Mirpour, como se nos ha dicho, creería que mi bala había alcanzado á uno de esos truanes, y que el perro, que ignora su historia, ha seguido por afecto nacional á un medio herido. Sea lo que quiera, creo que hay un misterio

complicado en el fondo de un descubrimiento tan sencillo.

—Sí, Sir Edward, pienso como tú, pero siga mos nuestro propósito. ¡Nada digamos á Héval! ¡Nada á Héval! Reservemos el misterio para nosotros.

—Bien pensado, Gabriel.

—La pasada noche debe haberla agitado en extremo... ¿La has visto esta mañana?

—Un momento... en su balcón... Una palidez seductora cubría su rostro; la he saludado, y la he mostrado una carta que he recibido de Tranquebar... Mi futuro negro está furioso contra mí. ¡Estos cónsules viven matemáticamente! ¡Este negro quisiera que esperase la hora del himeneo, como dice, á los pies de su hija! Me anuncia que los habitantes de Tranquebar me critican mucho con motivo de las relaciones que me unen á una viuda muy linda, y que mi honor debe aconsejarme poner fin á tamañas habladerías: quéjase especialmente de la malignidad de la sociedad dinamarquesa. Los cónsules se mueren de fastidio en sus residencias, y se asen á todo lo que puede distraerlos un momento. Tenemos que evacuar aquí negocios más graves, ¿no es cierto, Gabriel? Veamos; hablemos de tí ahora. Tienes la palabra. Habla.

—Necesito doce tigres á todo trance, Sir Edward.

**La Cerámica Alicantina**  
DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.  
Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.  
FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

**AGENCIA MARÍTIMA**

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Navigation à Vapours (ex-lignes Grosses.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cette y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

**La Industrial Alicantina**

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

*Roman Bono Guarner*  
**Alicante**

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

**COLEGIO DE SAN JOSÉ**

DIRIGIDO POR

**DON CELESTINO CHINCHILLA**  
**BROTONS**

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.  
Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.  
Para el ingreso en el Colegio, dirigiéndose al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en soliciten de esta dirección.

**Nuevo aparato Productor de luz**

En el acreditado establecimiento de hojalatería de D. Ramón Hernández, situado en la calle del Triunfo, número 1, se confeccionan, á precios muy reducidos, gasómetros para el alumbrado por medio del gas acetileno.

Las luces son brillantes, y más económicas que el petróleo y la luz eléctrica.

Los que deseen ver dichos aparatos y la luz que producen, pueden pasarse por el establecimiento de D. Ramón Hernández.  
Se vende carburo y mecheros para dichos aparatos.

**E. BOTÍ CARBONELL**

**FERRETERIA, QUINCALLA**

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

**LOS CHORICEROS**

**GARBANZOS**

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo lo concerniente á ramo de salchichería y ultramarinos finos.  
También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

**Mariano Alvarez**

**LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL**

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

**Garantías**

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.646
<b>Total</b>		<b>56.028.646</b>

**33 años de existencia**

**SEGUROS CONTRA INCENDIOS**

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'4.

**SEGUROS SOBRE LA VIDA**

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Bonos de Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

—¡Ah! ¡Hélo aquí en el tema de su locura. ¿Doce tigres? Ya sé; para Héva: una sarta de tigres. Es difícil.

—Es hasta imposible, pero es preciso encontrarlos.

—Necesito doce mil francos, ¿los tienes, Gabriel?

—Nada de eso; no basta comprar doce tigres; es preciso que yo los mate á campo raso, y que los ponga como un tapiz de Persia, en doce partes, á los pies de Héva.

—¡Doce tigres! ¡Qué presente de boca! Por lo demás, son las costumbres del país. En París te hubieran exigido un perrito, una cotorra, un canario. Aquí el capricho tiene otras exigencias. Fausta, la dama del emperador Galo, fué más exigente que Héva: cambiaba una caricia por un león. Al cabo de seis meses el prefecto de Africa agotó el Atlas y el Barcas. Si aquella intriga imperial hubiese durado seis años, los leones hubieran pasado al estado de esfinges; no se hubiera encontrado ninguno en el país.... Volvamos á nuestros carneros. ¿Cuál es tu plan de ataque para esos doce tigres?

—No cuento conmigo para él, sino contigo, Sir Edward. Perteneces al pueblo que inventa; inventa; eres inglés, y esa es tu profesión. Necesito una trampa para los tigres, una gran ratonera para gatos gigantes; te pongo en la pista; pero los necesito.

al brahman que nos adormeció una noche con las diez encarnaciones de Wichnou, y que habita al otro lado de la montaña inmediata?

—¡Ah! ¿ese miserable que depuso contra nosotros en el proceso?

—El mismo. Apareció en el camino de la casa, el que conduce á Madras, en el momento en que fumaba mi chirrot paseándome. Querria evitar mi encuentro, pero me situé, como el dios Término, en la línea de su caballo. Le pregunté si iba á Madras á deponer contra algunos europeos para entregarlos al verdugo. El pobre hombre, temblando de miedo como un brahman erudite, me dijo que iba á buscar al doctor Phytian, primer médico de Madras, filántropo abnegado, que hace las visitas en la campiña á quince libras por milla. Solo un millonario puede hacerse curar por el doctor Phytian. Después he visto que el tímido brahman sentía haberme dicho esto, y me ha hecho prometer no hablar á nadie de ello. Se lo he prometido: así es que solo á tí te hablaré; por ser otro yo. Es preciso cumplir las promesas hasta con los brahmanes. Gabriel ¿qué dices de mi descubrimiento?

—Digo que hay un enfermo en la cabaña de Syali....

—¡Un millonario en una cabaña!

—Sí, Edward; esto parece sospechoso.

**A los viajeros**

**Ferrocarriles.**

Línea de Madrid: TREN CORTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.—MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.—CORREO, salida 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6'25 mañana; llegada, 10'15 mañana.—CORREO salida, 3'35 tarde; llegada, 7'50 noche.

**Correos.**

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

**Diogenias.**

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9 mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.